
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）由13名
來自不同界別的選委發起籌辦的「行政長
官候選人選委會答問大會」已定於下周一
晚在九展舉行。籌委會與3位特首候選人
代表就答問會安排達成共識，屆時由資深
傳媒人吳明林擔任主持，共設有介紹政
綱、選委提問、公眾提問及總結4個環
節。雖然不設現場觀眾，但公眾可在大會
的網站提交問題，答問會主持人會在論壇
前抽選問題，並在公眾提問環節中向候選
人發問。
籌委會成員陳智思及羅致光昨日公布是

次選委答問大會的詳情，指答問會沿用了
2007年特首選舉答問會版本，形式以簡單
而嚴謹，及確保過程在公開、公平、公正
的原則下舉行，並因應候選人由上屆的兩
人增至本屆的三人而作出時間分配等技術
性修改，但不設候選人互相質詢環節（見

表）。

候選人只可帶紙筆
籌委會指，3名候選人已就排位抽籤，

唐英年、何俊仁及梁振英將由左至右，並
排面向選委進行答問，期間並設有8分鐘

小休時段。各候選人除可帶備兩張A4紙及
寫錄筆記外，不可攜帶道具、資料或文件
上台，並最多可帶同11位競選團隊成員出
席。
大會雖沒有明文規定支持者能否在場鼓

掌或打氣，但獲邀出席者不可攜帶或穿
可視為「選舉廣告」，或含有政治性或冒
犯性的衣飾或物件。

預計600選委參與
籌委會已於昨日向1,200名選委發出邀請

信，參考2007年有逾6成選委參與，他們
期望是次答問會至少有超過半數選委，即
逾600人參與。而是次答問會不設現場觀
眾，大會表示，公眾可於3月18日前到網
站http://www.ceforum2012.hk提交問題，
主持人當晚會抽出並代為向各候選人發
問。
據介紹，選委或公眾提問，即使指明由

某位候選人作答，但其他候選人有權選擇
回應。而被問及各現場選委或公眾的提
問，能否觸及候選人的私生活或「黑材料」
時，籌委會強調，所有提問內容不得含指
摘、綽號、偏頗、諷刺或冒犯性的措辭，

亦必須與特首選舉有關，倘出現「灰色地
帶」，主持人有最終決定權，可裁定有關
提問「不適當」，而候選人不用作答。
是次答問大會預算開支約40萬元，主要

用於租場及製作費，並歡迎選委捐款支
持。陳智思希望，通過是次的選委答問
會，及明日由電子傳媒舉辦的特首選舉論
壇，可以讓選委有信心作出投票的決定。
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盛智文：梁振英當選也支持

譚耀宗：選委應履行投票責任
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特首選委論壇共設4環節

投白票負公眾期望 重選浪費公帑損福祉
市民嚴斥反對派煽動流選

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

在特首選戰中，兩名特首候選人均
被負面消息纏身。其中，涉及「感
情缺失」及「大宅僭建」的唐英
年，對「一人參選卻一家人付出代
價」感到悔疚，但強調在決定參選
時已有心理準備打好這場選戰。
唐英年在接受有線電視專訪時，被

問及曾否因太多負面消息而想過退選
時直認自己「甚麼都曾經想過」，但
指自「僭建事件」發生後，自己收到
不少朋友來電鼓勵他要堅持，令他很
感動，並質疑有人在是次選舉中「有
系統發放黑材料攻擊對手」，其身邊
不少朋友亦對此感到「心寒」。

「對己更嚴謹 對人更包容」
就被指其「危機處理」手法不理

想，一旦當選或會影響他將來的管
治威信時，唐英年指，「經一事，
長一智」，他將來會對自己更嚴謹，
對別人更包容，而他在政綱中提出
很多關心市民的政策，「講得出做
得到」，一旦當選，他會在上任後首
100天「做市民關心的事」，重建各
界對他及新政府的信任。
就如何說服中央相信他勝任當新特

首時，唐英年則說，特首選舉是香港
市民參與，及由1,200名選委選出的，
中央在選舉過程中「無role（角色）」。
另外，唐英年競選辦副秘書長劉鳴

煒昨日在一電台節目被問到對近期唐
英年負面消息的感受時，坦言自己由
於事先不知情，故此有點驚訝，並相
信整個社會都對任何公職人士任何不
好的事都感失望，但不影響他認定唐
英年是「最佳候選人」的看法。

任職文員的李小姐表示，前年反對
派等人挑起的所謂「五區公投」

已把香港社會攪到污煙瘴氣，浪費了數
億公帑，結果選民用選票作出了無聲抗
議。如今，反對派又想方設法令這次特
首選舉流選，一旦得逞，特區政府又要
動用幾億公帑重選。他們可想到納稅人
每年繳付的稅項，都是每天辛辛苦苦賺
回來的血汗錢，只希望政府能為市民謀
福利，改善生活，建設社區，而不是用
在這些不設實際又損害市民福祉的事
上：「這和把錢扔進鹹水海有何分別？
如此罔顧民意的行為，試問他們的良心

何在？」

張先生：應為香港利益 想
教育界的張先生表示，明白到社會對

普選的殷切期望，但香港以法治精神見
稱，目前的選舉制度是按照《基本法》
的框架下進行，具合法性和正當性。即
使現在的選舉制度有不完美的地方，作
為香港的一分子，也應遵守這個遊戲規
則，讓1,200名選委代表 不同界別、不
同階層的市民，為香港整體利益和長遠
發展負責任地投票選出香港未來的掌舵
人，而不應讓某些意圖不軌的政客們破

壞香港賴以生存和發展的良好基石。

黃先生：政府交接將受影響
就讀大學三年級的吳同學認為，近日

反對派公然呼籲選委投白票，企圖令整
場選舉流選，這種低劣行徑完全辜負了
全港市民的寄望。
在政府工作的黃先生表示，由於新舊

政府交接需時，一旦特首選舉流選，新
政府只有不足兩個月的時間籌備，期間
將可能對政策的推行以及各部門間的溝
通和運作造成一定的影響，最終受害的
還是升斗市民。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）就反對
派試圖煽惑選委「投白票」而散布所謂
「流選論」，民建聯主席譚耀宗強調，他們
不希望出現流選情況，強調一旦流選，會
令籌組新一屆特區政府團隊的時間極為倉
促，更擔心會因此而影響到新屆特區政府
管治威信，自己聽到很多意見，要求所有
選委履行責任投票，相信市民不願見到
「流選」出現。

民建聯不會投白票
譚耀宗昨日在接受電視台訪問前表示，民

建聯將於投票前夕討論他們投票意向，並
「相信中央委員的集體智慧」，但強調他們沒
有考慮過一旦「流選」會否派員參選的問
題，因為民建聯每一名選委都很珍惜投票的
權利，明白到要為香港未來作出重要決定，
故一定不會投白票，並坦言市民都不願意見

到「流選」的情況出現。
新民黨副主席史泰祖在同一場合指，醫學會

的選委稍後會向選民進行民調，及按民調結果
投票，自己會據醫學會的意願投票，而到目前
為止「投白票的機會很低」，又指是次選舉
「流選」的可能不大，因香港目前面對很多問
題，均有待新一屆政府盡快處理，而既然目前
已經有候選人，並經過公眾反覆討論，他希望
選委能夠按照各界的意見作決定。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）自特

首選戰揭幕以來，參選人的黑材料、

負面新聞滿天飛，關乎未來香港發展

的政綱和理念卻被這股歪風吹至石沉

大海，反對派高調鼓吹選委投白票，

企圖把這次莊嚴神聖的選舉棄之而後

快。然而投白票，促使選舉流選是否

普羅市民所喜聞樂見？本報記者在走

訪不同階層市民的過程中，了解到他

們真實的想法。

全體選委答問大會詳情
時間：3月19日（星期一）晚7時半至9時半

地點：九龍灣國際展貿中心3樓

主持人：資深傳媒工作者吳明林

與會者：邀請1,200名選委出席，不開放給

公眾人士參與

大會程序：

環節 每名候選人發言時限

—候選人介紹政綱 3分鐘

—選委提問（主持人即場

抽籤選出提問者，每人 17分鐘

提問限時30秒）

—公眾提問（主持人即場

讀出大會前已隨機抽出 9分鐘
的網上問題，時限每題

為30秒）

—候選人總結 2分鐘

大會規則摘要：

—規則沿用2007年版本，不設互相質詢環

節，候選人不可直接向對手提問

—獲邀出席者不可攜帶或穿 可視為「選

舉廣告」或含有政治性或冒犯性的衣飾

或物件

—公眾可透過答問大會網站：
http://www.ceforum2012.hk，在3月18日

深夜凌晨前提出問題

資料來源：選委答問會籌備委員會

製表：香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）就近日流
傳的「白票論」，各選委普遍反對。海洋公
園主席盛智文表示，不贊成選委投白票，指
一旦「流選」，後果堪虞，最終只會令香港
受害，又指自己會繼續支持特首候選人唐英
年，但若最終由另一候選人梁振英勝出，自
己也會支持對方。

田北俊稱投白票
提名唐英年的自由黨榮譽主席田北俊昨晨

在接受電台訪問時稱，自己「幾乎肯定」會
在選舉中投白票，並稱此舉「對得住良
心」，「打個比喻，爛橙與爛蘋果，責任是
否一定要？我決定唔食」，又指自己相信該
黨60名黨員及友好亦「有機會投白票」，
「屆時投票日將有1/3機會流選」。

盛智文稱流選損港利益
同樣提名唐英年的盛智文透露，自己透露

前日上午曾與唐英年會面，對方坦言「已經
沒有醜聞」且表現輕鬆，重拾昔日的自信，
並大讚對方有經驗和能力，「香港現在就像
一架遇到氣流的航班，現在有兩個機師可以
選擇，一個是有豐富航行經驗的機師，另一
個則是首航的新紮機師，大部分人都想由具
經驗的機師駕駛飛機」，故儘管其民望應無
法在餘下兩星期「反超前」，自己仍然會投
票支持對方。

他又指倘梁振英最終勝出選舉，自己也會
支持，因梁振英不是壞人，「我也很了解
他」，並表明反對投白票，形容投白票是一
件「可怕的事」，萬一流選令特區政府懸
空，最終受害的只會是香港。

田北辰考慮投梁
新民黨副主席田北辰昨日則表示，自己得

悉的各方消息都不想「流選」，至於新民黨
的取向，目前黨內傾向「各自決定」，並稱
自己只會在「迫不得已」的情況下投白票，
又指自唐英年「僭建事件」後，他不會再考
慮投對方一票，而何俊仁就無管治能力，故
會考慮投票予「民望贏 成條街」的梁振
英，但他仍要觀察對方的政綱，以及會否再
有負面消息。

「江湖宴」黎偉雄稱選委無受威脅
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）被捲入所

謂「江湖飯局」的鄉事選委，就當日飯局的
情況連日來出現了各自不同的說詞和版本。
當日有份出席飯局者指廉政公署正調查事件
而相繼封口。不過，參與是次飯局的元朗八
鄉南民選議員黎偉雄表示，被指是飯局「中
間人」的錦田鄉事委員會主席鄧賀年的說法
「最為貼近事實」，並強調席間各選委從無受
到脅迫。

梁福元：盡力協助查出真相
元朗區議會昨日舉行會議，多名飯局的關

鍵人物，包括梁福元、鄧賀年、文志雙、黎
偉雄等均有出席。梁福元被問及各與會鄉事
選委間何以有不同的說詞時未有直接回應，
只說考慮到目前自己為廉署「證人」的身
份，不便再就事件作進一步補充，但強調自
己對本港公平公正公義的選舉制度有信心，
會盡力協助廉署調查事件，講出「真相」。
被指為飯局「訂 埋單」的文志雙亦指廉

署已正式介入調查，故不方便透露更多詳
情，但就表示自己支持鄧賀年的說法，即飯
局是鄧應全國政協委員劉夢熊要求，相約其
他選委參與，而「上海仔」在飯局中段出
現，並坐在他跟梁福元的中間，並否認自己
受到「勢力脅迫」，「受得最多就是傳媒的
壓力，鄉事並無分化，只是有人多 講」。

黎偉雄：主要討論新界僭建
黎偉雄就指，是次飯局主要討論新界僭建

問題，並由鄧賀年負責聯絡，文志雙則負責
付款，當時梁振英競選辦主任羅范椒芬並有
要求「夾錢」，而自己日前已經向廉署講出
真相。
他並憶述，自己當日約8時30分到有關飯

局，而自己不認識「上海仔」，亦無印象對
方當日是否已經在場，只記得自己到場後就

坐在梁振英競選辦副主任劉炳章旁邊，而左
面依次為另一梁辦副主任鄧淑德，梁振英競
選辦主任羅范椒芬，劉夢熊，鄉事選委曾憲
強，即「上海仔」並非如梁福元所指的坐在
劉夢熊身旁。

梁志祥：《壹周刊》報道不實
另外，就《壹周刊》將是次「江湖飯局」

扯上立法會選舉，聲言新界社團聯會會長梁
志祥與「江湖人物」關係密切，梁志祥批評
報道不實，強調自己和有關人物相識於社交
場合，並無任何私交可言，自己更無參與
「江湖飯局」，又寄語身任區議員的鄉事選委
明白自己的身份，不要越描越黑，以致予市
民不誠實的印象。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港大
學學生會斥資逾38萬元，就所謂「黑金
疑雲」罕有地在香港8份報章刊登全版廣
告，被質疑可能已觸犯選舉條例。港大
學生會會長陳冠康稱，刊登有關廣告只
是要喚醒社會對「黑金政治」的關注。
不過，七間大學的學生會發表聯署聲
明，批評港大學生會的做法直指個別候
選人，有違學界多年堅持的立場，令社
會大眾失望。

陳冠康稱若違法例願負刑責
港大學生會昨日舉行記者會，再次回應

刊登廣告或涉違反選舉條例一事。陳冠康
在會上稱，港大學生會作為「社會良
心」，在發生所謂「黑金疑雲」時，有責
任「挺身而出」，而自己身為會長，願一
力承擔可能因此而引起的法律責任，「即
使因此而坐監亦覺值得」。

他並辯稱該會沒有以發新聞稿或舉行記
者會等其他形式表達對所謂的關注，是因
為該會過去就此發表的調查及新聞稿，並
未得到社會廣泛關注，又指若非他們刊登
該廣告，被捲入事件的特首候選人梁振英
「也不會在電台直播與我直接對話」。

他承認，是次在8份報章刊登聲明，學生
會共斥資逾38萬元，並稱有關開支是由學生
會財委會按程序通過撥出的，而該會每年
作日常開支之用的預算約200多萬。不過，
被多次追問在各份報章刊登聲明的價錢及
有關折扣的細節時，他拒絕交代，只稱每
間刊登的報章都有給予折扣，又指自己只
會在稍後的港大評議會上向同學交代，隨
後即以「有會要開」為由而匆匆離去。

梁競選辦回應不追究
梁振英競選辦昨日再次回應事件，指梁

振英前日在電台節目中向陳冠康表示，他

了解港大有關同學刊登廣告的出發點，只
是關心香港選舉政治的廉潔，故他不會追
究。
唐英年競選辦副秘書長劉鳴煒則強調，

他們與港大學生會沒任何連繫，亦沒有任
何溝通，倘將他們登廣告的費用計算到唐
英年的競選經費中並不公道。
不過，香港七間大學的學生會昨日發

表聯署聲明，批評港大學生會只批評梁
振英，對另一候選人唐英年則隻字不
提，其客觀效果成疑，要求港大學生會
清楚交代。香港大學學生會去屆會長李
子樹隨後發表個人聲明，指有關聲明內
容及所用之款項確有可商榷之處，並會
於稍後要求學生會公開交代，但稱自己
願意與陳冠康共同承擔法律責任，並
「不希望各方人士借助帶有政治動機的猜
測來攻擊學生會，或以學生會作為政治
較量的平台」。

七大學生會聯署 批港大學生會欠客觀

■籌委會成員陳智思及羅致光公布選委答問大會的詳情。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■譚耀宗不希望出現流選。

香港文匯報記者曾慶威 攝

■黎偉雄指，鄧賀

年說法最為貼近事

實。

香港文匯報記者

鄭治祖 攝

■鄧賀年(左)及梁福元(右)說，目前正協助廉

署調查，不方便就飯局作進一步補充。

香港文匯報記者黃偉邦 攝

■盛智文不

贊成選委投

白票，指一

旦流選，後

果堪虞。

香港文匯報

記者

劉國權 攝


